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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 18 APRILE 2018 

N. 8/18 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 18 

aprile 2018 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

  

1. Approvazione verbale n. 7/18 del 04.04.2018; 

2. Movimento iscritti (Parlante); 

3. Esame e approvazione Bilancio Consuntivo 2017 (Vannucchi); 

4. Esame e approvazione Conto Economico Preventivo 2018 (Vannucchi); 

5. Presentazione della nuova forma giuridica dell'IPE (Ingegneri per la Prevenzione e le 

Emergenze) - Sezione Operativa di Milano; autorizzazione a procedere e 

finanziamento delle pratiche amministrative conseguenti (Ambrosio); 

6. Liquidazione parcelle (Coffano); 

7. Varie ed eventuali 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Giovanni Contini, Silvia Fagioli collegata via 

Skype, Bruno Finzi, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi Enrico Mariani, Daniele Roderi, Maria 

Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Maurizio Vannucchi 

Assenti giustificati: Silvio Bosetti, Giambattista Gruosso, Sergio Ponticelli.  

Presiede: Bruno Finzi 

Segretario: Maria Gabriella Parlante 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 7/18 DEL 04.04.2018 
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Il verbale 7/18 del 04.04.2018 viene approvato con una piccola modifica. 

(* cambiare data da 30 marzo a 30 aprile nelle Varie ed eventuali) 

2. MOVIMENTO ISCRITTI (PARLANTE) –Del.01 - 02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 11 

- Provenienti da altro Ordine: n. 2 

- Reiscritti: n. / 

Cancellazioni:  

- Dimissioni n. 6 

- Trasferiti ad altro Ordine n. 3 

- Deceduti n. / 

Il bilancio chiude in positivo di +4 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11618 (di cui n. 292 per la sez. B) + 2 Società di 

professionisti.  

Il Consigliere Segretario relaziona su un caso particolare. 

Ing…omissis…..   

L'ingegnere in data 12/04 telefona alla segreteria spiegando la sua situazione personale ed 

i motivi del mancato pagamento delle quote dal 2014 ad oggi. L'ingegnere, ricontattato dal 

Direttore, ribadisce la sua posizione e la sua intenzione di dimettersi. In data 16/04 

l'ingegnere presenta in segreteria le proprie dimissioni allegando una lettera da sottoporre 

al Consiglio dove chiede, oltre all'accettazione delle dimissioni, anche l'abbuono delle quote 

non pagate dal 2014 ad oggi (le quote dal 2014 al 2017 sono affidate all’Agenzia delle 

Entrate e Riscossione).  Nella stessa informa di essersi iscritto all'Ordine solo perché 

richiesto dell'Azienda, era l'Azienda ad occuparsi di ogni rapporto con l'Ordine (quote, pec, 

comunicazioni). Solo dopo il fallimento della società l'ingegnere viene a conoscenza del suo 
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debito nei confronti dell’Ordine. L'indirizzo email in albo non era più attivo pertanto non 

riceveva ns comunicazioni e la pec veniva gestita dalla segretaria. L'ingegnere informa di 

essere attualmente disoccupato e di percepire la disoccupazione; sta cercando lavoro ed è 

in gravi difficoltà economiche. 

Il Consiglio decide che per la quota 2018 nulla è dovuto; le quote degli anni 

2014/2015/2016/2017 saranno parzialmente discaricate presso l’Agenzia delle Entrate-

Riscossione, rimanendo a carico dell’iscritto le spese di notifica e aggio che pagherà 

direttamente all’Agenzia delle Entrate-Riscossione. 

Secondo caso, ing…omissis…., che ha pagato solo alcune delle annualità insolute. 

Attendiamo una sua proposta di rateizzazione prima di richiedere la sospensione o la 

cancellazione.   

3. ESAME E APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2017- (VANNUCCHI) – Del.03 

Il Tesoriere illustra il progetto di bilancio predisposto secondo i principi contabili ed 

amministrativi riportati nel Regolamento per l’Amministrazione e la Contabilità dell’Ordine 

evidenziando le variazioni più significative rispetto all’esercizio precedente e le ragioni che 

le hanno generate. 

Il Consiglio dopo ampia discussione delibera di  

1) aumentare il Contributo FOIM – copertura perdite esercizio 2017 già deliberato nel 

Consiglio del 13 dicembre 2017 per l’importo di €. 100.000,00 al nuovo importo di  

€. 134.508,00 per la copertura totale delle perdite iscritte a bilancio FOIM; 

2) istituire già nell’esercizio 2017 il Fondo a sostegno delle iniziative delle 

Commissioni di €.6.000,00; 

3) approvare il progetto di bilancio proposto dal Tesoriere con le integrazioni 1) e 2) , 

dando mandato al Tesoriere di apportare le opportune rettifiche e di procedere alla 

sua pubblicazione.  
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Il Consiglio approva il bilancio consuntivo 2017 con i sopra elencati aggiornamenti. 

4. ESAME E APPROVAZIONE CONTO ECONOMICO PREVENTIVO 2018 - 

(VANNUCCHI) – Del.04 

Il Tesoriere illustra al Consiglio l’aggiornamento del Conto Economico preventivo per 

l’esercizio 2018 già presentato nel Consiglio del 29 novembre 2017 e le ragioni che hanno 

reso necessario apportare alcune modifiche. 

Il Consiglio dopo ampia discussione delibera di approvare il preventivo proposto con le 

seguenti  modifiche o integrazioni: 

1) creare il FONDO DI ADEGUAMENTO ALLA NUOVA NORMATIVA GDPR di €. 

20.000,00; 

2) inserire il FONDO RISCHIO COPERTURA PERDITE FOIM PER L’ESERCIZIO 

2018 di €. 50.000,00; 

3) eliminare la voce QUOTA DI ISCRIZIONE A INU di €. 500,00; 

4) creare il FONDO AGEVOLAZIONE GIOVANI NEO ABILITATI  di €. 10.000,00 

Il Consiglio approva il conto economico preventivo con i sopra elencati aggiornamenti. 

5. PRESENTAZIONE DELLA NUOVA FORMA GIURIDICA DELL'IPE (INGEGNERI PER 

LA PREVENZIONE E LE EMERGENZE) - SEZIONE OPERATIVA DI MILANO; 

AUTORIZZAZIONE A PROCEDERE E FINANZIAMENTO DELLE PRATICHE 

AMMINISTRATIVE CONSEGUENTI - (AMBROSIO) 

E’ presente Carlo Ambrosio, responsabile per le emergenze dell’IPE nazionale, per la 

presentazione della forma giuridica dell’IPE sezione operativa di Milano, attualmente 

sprovvista. 

Ambrosio informa il Consiglio in merito al ritorno umano ed emotivo dei colleghi che hanno 

partecipato ai sopralluoghi per il sisma in Centro Italia, e alle collaborazioni instaurate con 

alcuni Comuni per istruire i colleghi locali su come procedere per la verifica degli immobili. 
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Su suggerimento dell’Avv. Grandessi dell’avvocatura di Stato, che segue ad interim l’IPE, 

occorre definire una struttura/associazione che si possa iscrivere al terzo settore in modo 

da poter collaborare con il CNI e le istituzioni. 

Ambrosio ha preparato una bozza di statuto, che sarà girato ai consiglieri, che prevede il 

patrocinio da parte dell’Ordine. 

 Il Presidente invita i Consiglieri a trasmettere eventuali osservazioni entro il 24 p.v.in 

modo da poter deliberare al prossimo Consiglio la forma di partecipazione dell’Ordine 

(patrocinio/associazione). 

Il Consiglio ringrazia il collega che si congeda. 

6. LIQUIDAZIONE PARCELLE - (COFFANO) 

Non vi sono tarature di parcelle da approvare. 

7. VARIE ED EVENTUALI – Del.05 

• Cooptazione di Iacopo Ranalli nella Commissione Start Up e Settori Innovativi. 

Cooptazione di Fabio Gavino nel Gruppo di lavoro 4.0  

 Il Consiglio approva. 

• Circolare del CNI: 63° Congresso Nazionale degli Ordini d’Italia a Roma dal 12 al 

14 settembre p.v. Occorre decidere entro fine maggio chi partecipa. 

• Il 4 maggio p.v. è programmato l’evento “Verso il Congresso” con 5 tavoli per 

l’impostazione della mozione del congresso. Occorre pensare chi va entro il 24 

aprile p.v.. 

• Il 29-30 giugno è programmata l’Assemblea dei Presidenti a Rimini. Parteciperà il 

vicepresidente Mariani. 

• Andriola chiede di poter partecipare al Working a Roma venerdi 20 aprile p.v.con 

Penati. Il Consiglio approva. 

• il 2 maggio alle 16:00 il Tesoriere andrà con il direttore FOIM in UNI per conoscere 
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la loro struttura di e-learning.  

• Occorre individuare il profilo del DPO, capire se lo stesso professionista può 

svolgere il ruolo di Responsabile della Protezione dei Dati Personali/ Data 

Protection Officer sia per l’Ordine che per la Foim, ed eventualmente altri Ordini. 

Il 3 maggio p.v. il Direttore, con l’ing. Mariani e Serioli, incontreranno l’avv. Perri, 

che sta tenendo un corso in Foim sul GDPR, per un confronto e dei suggerimenti 

per la scelta del professionista più idoneo per l’Ordine. Nel caso in cui si opti per un 

professionista esterno all’Ordine, auspicando un valore della parcella sotto-soglia, 

potremo richiedere 5 offerte. 

• C’è stata una richiesta a Farerete di inserire nella pagina personale degli iscritti un 

link al portale collaborativo. 

• Andriola riferisce che a valle dell'incontro tenutosi al CNI in data 19/01/2018, nel 

quale il Pres. Zambrano e il consigliere Lopez hanno richiesto di formalizzare delle 

proposte finalizzate al progressivo passaggio degli iscritti dalle sez. B alle sez. A 

dell'ordine, la CROIL concretizza la richiesta proponendo quanto segue: 

 

un passaggio tramite il conseguimento di 120 crediti suddivisi in 

-       40 CFU – Crediti formativi universitari; 

-       40 CFP – Crediti formativi professionali; 

-       40 Crediti formativi derivanti da formazione accreditata e specialistica. 

Tale ipotesi ha riscontrato l'interesse, con riservo di valutazione dei contenuti e 

delle modalità, da parte delle Università di Pavia e Bergamo. 

 

Nell'incontro CROIL del 17/04/2018 si è deciso di formalizzarla al CNI e i membri di 

commissione si impegnano a verificare con le Università Lombarde la disponibilità e 
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fattibilità della proposta. 

Andriola richiede in conseguenza se, nell'ambito del tavolo congiunto con il POLIMI, 

è possibile portare il seguente tema all'attenzione del delegato Gruosso.  

 Il Consiglio approva 

Il Consiglio approva.  

La seduta è tolta alle ore 20:15 

Prossima riunione di Consiglio: mercoledì 2 maggio 2018 alle ore 18.00 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO    IL PRESIDENTE 

    (Maria Gabriella Parlante)       (Bruno Finzi) 

 

 


